

EDITORIAL

El Icpet, un gran paso adelante para Santander

La reciente designación del Instituto Colombiano del Petróleo y Energías de la Transición (Icpet) como el epicentro de la transformación energética en Colombia es un hito de gran relevancia para el país, pero en particular para Santander y específicamente el municipio de Piedecuesta, que ahora se encuentran en el centro de un proyecto nacional que promete no solo redefinir la matriz energética de Colombia, sino también posicionar al departamento como un líder en la investigación y desarrollo de energías limpias.

El compromiso del presidente Petro sobre la modernización y ampliación del Instituto Colombiano del Petróleo, ahora rebautizado como Icpet, no es solo un cambio de nombre, sino una declaración de intenciones sobre el futuro del país, todo esto en un contexto global donde la transición hacia energías renovables es cada vez más urgente, la apuesta de Colombia por desarrollar su propio "MIT" en tierras santandereanas

“La designación del Icpet en Piedecuesta es un reconocimiento al potencial de Santander para liderar buena parte del futuro del país. Con esto la región contribuye activamente a la construcción de un futuro más limpio, sostenible y próspero para todos.”

tiene implicaciones profundas y duraderas.

La inversión de 280 millones de dólares en los próximos tres años para la modernización del Icpet subraya la seriedad con la que el Gobierno Nacional y Ecopetrol abordan este desafío.

Este monto, que podría escalar entre 6 y 7 billones de dólares hacia 2040, no solo es una inyección económica significativa, sino también un impulso crucial para el desarrollo científico y tecnológico en la región, pues esto significa la consolidación de una base investigativa y de innovación que atraerá talento, recursos y oportunidades de todo el país y el mundo.

El Icpet se perfila como un centro vital para el desarrollo de tecnologías lim-

pias, con proyectos que van desde la investigación en hidrógeno, energías renovables y geotermia, hasta la captura y uso de dióxido de carbono.

Este enfoque no solo permitirá a Colombia reducir su dependencia de los combustibles fósiles, sino que también contribuirá a la lucha contra el cambio climático, un reto global que exige respuestas innovadoras y efectivas.

Para Piedecuesta, este desarrollo no solo se traduce en prestigio y reconocimiento, sino también en oportunidades concretas de crecimiento económico y social.

La creación de empleos altamente calificados, la atracción de inversión y la posibilidad de convertirse en un polo de innovación tecnológica, son solo algu-

nos de los beneficios inmediatos que el municipio y la región podrán disfrutar, además de que la presencia de 266 investigadores y 29 laboratorios especializados en el Icpet abre la puerta a una era de colaboración académica y científica sin precedentes en la región.

El hecho de que un municipio del área metropolitana de Bucaramanga sea ahora un eje central en la transformación energética de Colombia puede ser una oportunidad para todos los santandereanos, pues nuestra región será líder en áreas tan estratégicas como la ciencia, la tecnología y la sostenibilidad.

La designación del Icpet en Piedecuesta es un reconocimiento al potencial de Santander para liderar buena parte del futuro del país. Con esta iniciativa, la región asegura un lugar prominente en el mapa de la innovación energética y contribuye activamente a la construcción de un futuro más limpio, sostenible y próspero para todos los colombianos.

VÍCTOR SOLANO FRANCO

Consultor en Comunicación y reputación - @Solano



¿Nuevo departamento de Surcaribe?

La propuesta de crear el departamento de Surcaribe, compuesto por 30 municipios de Norte de Santander, Bolívar, Magdalena y Cesar, ha resurgido con fuerza después de más de 20 años de debates y aspiraciones locales. Este nuevo departamento, con una población de más de 640.000 habitantes en un territorio de 21.885 kilómetros cuadrados, promete dar respuesta a las demandas históricas de desarrollo y autonomía de esta región del país. Sin embargo, la iniciativa no está exenta de controversias y cuestionamientos.

Por un lado, la creación de Surcaribe podría ser vista como una oportunidad para que estos municipios, históricamente relegados en términos de infraestructura, educación y desarrollo económico, puedan contar con un gobierno más cercano, capaz de atender sus necesidades específicas. Al conformarse como un departamento de cuarta categoría, Surcaribe tendría acceso a recursos del Sistema General de Participaciones, lo que le permitiría financiar obras de desarrollo y programas sociales acordes con sus realidades.

Además, la designación de Aguachica como capital podría ser una movida estratégica para fortalecer su posición como un centro económico y logístico clave. Ya cuenta con una ubicación geográfica privilegiada y la infraestructura necesaria para asumir un rol de liderazgo regional, pero con la autonomía administrativa por ser una capital, podría atraer inversiones y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Sin embargo, la creación de un nuevo departamento también trae consigo una serie de desafíos y preocupaciones. En primer lugar, la división de territorios y recursos de los departamentos actuales podría generar tensiones y conflictos políticos. Norte de Santander, Cesar, Bolívar y Magdalena perde-

rían municipios estratégicos, lo que podría debilitar sus economías y afectar negativamente a sus habitantes. Por ejemplo, Cesar se quedaría sin Aguachica, uno de sus municipios más prósperos, lo que podría generar una reducción significativa en sus ingresos fiscales y su capacidad para financiar proyectos de desarrollo.

En segundo lugar, la creación de un nuevo departamento podría aumentar los costos administrativos para el Estado. Crear una nueva gobernación, otra asamblea, entes de control y toda la estructura burocrática necesaria implicaría un gasto significativo que, en un país con tantas necesidades insatisfechas, podría ser cuestionado.

Además, no se puede ignorar el riesgo de que la creación de Surcaribe sea vista como un precedente para la fragmentación de otras regiones con el fin de que haya más congresistas. La proliferación de nuevos departamentos podría llevar a un exceso de divisiones territoriales que, en lugar de fortalecer la autonomía y el desarrollo regional, termine debilitando la unidad y la cohesión nacional.



FUNDADOR
ALEJANDRO
GALVIS GALVIS

Fundado en
SEPTIEMBRE 1º de 1919

SIMÓN JOSÉ ORTIZ PINILLA



Tim Walz, vicepresidente

La elección de la fórmula vicepresidencial, particularmente en Estados Unidos y en un momento como este, puede decidir si Kamala Harris se convierte en la primera mujer en presidir el país. Una fórmula bien escogida puede ayudar a equilibrar la candidatura presidencial en términos de geografía, género u origen y, al mismo tiempo, complementar las habilidades y la experiencia del candidato principal.

Muchos votantes, lo cual es evidente, también consideran la capacidad del vicepresidente para asumir el cargo en caso de emergencia. Una elección que inspire confianza puede ser un factor decisivo, especialmente ahora que la vejez y el deterioro de Joe Biden han cobrado relevancia.

Si la mayoría de las veces, como decía justamente el vicepresidente Nelson Rockefeller, la vicepresidencia solo sirve para atender terremotos y funerales, de vez en vez se presenta la ocasión en la que, como decía el vicepresidente y luego presidente John Adams, se pasa de ser nada a serlo todo.

En un partido como el Demócrata, más amplio y diverso que el Republicano, la elección de un compañero de fórmula que tienda puentes y sea una figura de consenso –por más o menos radicales que sean sus ideas políticas– resulta clave para llevar a un partido unido y esperanzado a la campaña.

En este escenario, dos cualidades ha aportado Tim Walz que han hecho que, según Ernesto Londoño, del New York Times, Harris se decidiera por él: por un lado, Walz encarna los valores del «Midwest». Allí nació y se formó, allí sirvió en la Guardia Nacional del Ejército (sargento mayor Walz) y allí hizo carrera como profesor en la secundaria de estudios sociales y entrenador de fútbol americano.

De otro lado, como congresista y gobernador de Minnesota, Walz ha apoyado medidas progresistas relacionadas con los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres o la posesión de armas (aunque él mismo tenga las suyas), que en el último de los casos le granjearon la animadversión de la misma Asociación Nacional del Rifle que, antaño, lo miraba con buenos ojos.

Habiendo llegado a la política decepcionado por la presidencia de Bush, quienes primero lo ayudaron a adelantar su campaña al Congreso fueron sus otrora estudiantes de secundaria, entusiasmados porque su profesor de geografía, «nerd» y «amable», soñara con cambiar la política desde adentro.

Será este equipo, entregado y comprometido, el llamado a derrotar, por una parte, a un hombre que vanamente se siente superior a las leyes de su propio país y, por la otra, a un movimiento que si no se enfrenta adecuadamente podría sentenciar a muerte a la primera y más antigua democracia de América: la muchas veces cruel democracia estadounidense.

GERENTE JORGE ALBERTO RANGEL GÓMEZ

Miembro de la Sociedad Interamericana de Prensa, Asociación Colombiana de Medios de Información AMI, y Colprensa. Editado por GALVIS RAMÍREZ & CIA. S.A. Calle 34 No. 13-42 Bucaramanga. Conmutador. 607 6300 700

El Editorial corresponde a la posición de Vanguardia sobre los diferentes temas que se tratan. Los demás espacios obedecen a la opinión de los columnistas. Este diario no responde por los puntos de vista que ahí se expresen.